



CONFERENCIA INTERNACIONAL SOBRE EL PAPEL DE LA MUJER EN LA CONSTRUCCIÓN DE UNA SOCIEDAD MÁS IGUALITARIA.

Ankara (Turquía) 21 a 24 de marzo de 2012

Con motivo de la celebración de su tercer aniversario, la Comisión para la Igualdad de Oportunidades entre Mujeres y Hombres del Parlamento de Turquía, en coordinación con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y ONU Mujeres, consideró oportuno organizar una Conferencia Internacional para debatir el papel transformador de los procedimientos impulsados en los ámbitos nacionales con el fin de conseguir la igualdad efectiva de las mujeres, desde la perspectiva de la implantación de instituciones fuertes y estables para crear unan sociedad más igualitaria.

En el centro de este debate se quiso situar el papel del Parlamento como supervisor y garante de las políticas de igualdad de género, a la luz de las indicaciones establecidas en la Convención de la ONU para la eliminación de todas las formas de discriminación contra la Mujer (CEDAW).

Fue en este marco en el que se estimó del mayor interés la participación de una delegación del Parlamento español que pudiera exponer la enriquecedora experiencia de nuestro país, formulándose una invitación a la Presidenta de la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados para que asistiera al encuentro y actuara como ponente.

La citada Conferencia tuvo lugar, finalmente, en Ankara, los días 21 a 24 de marzo de 2012 con carácter internacional. De hecho gozó de la presencia de representaciones de numerosos países y se centró en el análisis del "Papel de la Mujer en la Construcción de una Sociedad más Igualitaria".

La delegación se desplazó a Ankara, vía Estambul, el día 21 de marzo, dando comienzo las reuniones de trabajo en la mañana del día 22.

La jornada comenzó a las 9:30 horas, contando con la presencia del Presidente de la Gran Asamblea Nacional de Turquía, D. Cemil Cicek, quien inauguró la Conferencia. Intervino, igualmente, en este acto Fatma Sahin, Ministra de Familia y Políticas Sociales, la cual expuso la preocupación de su país por la inclusión de la mujer en los procesos políticos de toma de decisiones, refiriéndose igualmente a las medidas puestas en práctica a estos efectos y a los avances que las mismas han generado. El acto de inauguración contó



también con la presencia de Azize Sibel Gönül, Presidenta de la Comisión de Igualdad de Oportunidades de la Gran Asamblea Nacional de Turquía.

Tras una breve interrupción se inicio la primera sesión de trabajo, destinada a tratar el tema del papel de los Departamentos Ministeriales como pilar de actuación de la maquinaria nacional en materia de género. A estos efectos, se contó con la participación de Lulama Xingwana, Ministra de Mujeres, Jóvenes, Niños y Discapacitados de la República de Sudáfrica, Franklin Esipila, representante del Ministerio de Género, Niños y Desarrollo Social de la República de Kenia y, finalmente, Ibrahim Ibrahimi, Viceministro de Política Social y Laboral de Parlamento de Macedonia.

Concluida esta reunión de trabajo, la delegación española se desplazó a la residencia del Embajador español en Turquía, donde mantuvo un almuerzo con el propio Embajador y con el personal diplomático adscrito a la embajada, los cuales facilitaron a la Presidenta de la Comisión de Igualdad su visión sobre el país anfitrión y las políticas desarrolladas en su territorio en beneficio de la igualdad de género.

A continuación la delegación se incorporó nuevamente a la Conferencia que inauguró la sesión de la tarde con la participación como ponente de D.ª Carmen Quintanilla. Esta reunión de trabajo estaba consagrada tanto al aspecto normativo como a cuestiones organizativas y presupuestarias, en materia de igualdad de género. La sesión comenzó con la intervención de la Presidenta de la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados la cual centró su exposición en el examen de los principales avances que en los últimos tiempos han tenido lugar en nuestro ordenamiento jurídico en materia de género, refiriéndose, igualmente, a las políticas que han permitido emprender el camino por la lucha de la igualdad de hombres y mujeres tanto en el ámbito institucional como en el privado.

Participaron también como ponentes, en el curso de este debate, Mona Papillon de la Comisión de Igualdad de Oportunidades de Empleo de Estados Unidos, Davorin Semenik representante de la Secretaría de la Comisión de Igualdad de Género de la Asamblea Parlamentaria de Bosnia – Herzegovina, Dhaweya S. Sharif Al-Alawi en nombre de Consejo Supremo para las Mujeres del Reino de Bahrain, así como Kasim Gulpinar, Sedef Küçük, Safiye Segmenoglu y Nedret Akova, miembros ambos de la Comisión de Igualdad de Oportunidades de la Gran Asamblea Nacional de Turquía.

Concluidas las intervenciones de los ponentes, tuvo lugar, un fructífero debate en el que la Presidenta de la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados, respondió a numerosas cuestiones que se le plantearon por algunos de los participantes.



Una vez finalizadas las sesiones de trabajo, las diferentes delegaciones se desplazaron a la sede de la gran Asamblea Nacional de Turquía donde fueron invitados por su Presidente a una recepción en la que fue posible intercambiar conocimientos sobre las experiencias en materia de igualdad de género de los distintos países participantes.

El día 23 comenzó con una nueva sesión de trabajo que contó también con la participación de diferentes países. En concreto, participaron en la sesión de la mañana Liljana Popovska de la Comisión de Igualdad de Oportunidades entre Mujeres y Hombres de la República de Macedonia, Lotta Olsson de la Comisión del Mercado Laboral de Suecia, Maureen Clarke del Instituto Nacional de las Mujeres de Costa Rica, Samra Filipovic Hadziabdic, Director de la Agencia de Igualdad de Género de Bosnia Herzegovina, D.ª Begoña Lasagabaster Olazábal, Asesora Política de Naciones Unidas, así como Hülya Güven, Canan Candemir Çelik y Binnaz Toprak, miembros de la Comisión de Igualdad de Oportunidades de la Gran Asamblea Nacional de Turquía. Las intervenciones fueron seguidas de un interesante debate.

El siguiente foro de debate en sesión plenaria se dedico al impacto de los instrumentos del Parlamento y la Sociedad en materia de igualdad de género. Participaron como ponentes: Mireya Zamora Alvarado miembro de la Comisión de la Mujer de la República de Costa Rica, Maria Minna de la Comisión del Estatuto de las Mujeres del Parlamento de Canadá, Abduljallil Abdulla Al Auwanati en nombre de la Comisión de la Mujer e Infancia del Reino de Bahrain, Leyla Sen, Directora del Programa de Gobernabilidad Democrática de Naciones Unidas, así como Mesut Dedeoglu y Gökçen Özdogan Enç, miembros de la Comisión de Igualdad de Oportunidades de la Gran Asamblea Nacional de Turquía

A continuación se procedió a a analizar la cuestión de la implicación en los temas objeto de la Conferencia desde la perspectiva de las Organizaciones Civiles. Fueron ponentes en este debate Çigdem Aydin Kader, Halime Güner de Uçan Süpürge, Canan Güllü de la Federación por la Asociación de Mujeres de Turquía, Fatma Benli, de la Plataforma de Mujeres Gökkusagi y Sema Kendirci Ugurman de la Unión de Mujeres de Turquía.

Finalmente se establecieron una serie de conclusiones sobre la Convención. En este punto actuaron como ponentes Azize Sibel Gönül, Presidenta de la Comisión de Igualdad de Oportunidades de la Asamblea Nacional de Turquía, Yildiz Ecevit, profesor de Universidad del Centro de Investigación de Mujeres en Oriente Medio de la República de Turquía y D.ª María Minna, de la Comisión de la Mujer del Parlamento de Canadá.



Ĭ,

La delegación regresó a España el día 24 de marzo por la mañana, vía Estambul.

Palacio del Congreso de los Diputados, 28 de enero de 2013.

Mercedes Senén Hernández Letrada de la Comisión de Igualdad